

siologie et le diagnostic médical, donnant la main à ces sciences, désignant la mort du malade à minute fixe, débarrasseront le malade de l'agonie, la famille des soins et des veilles et les amis de l'enterrement !

Espérons aussi, quel que soit le mode de crémation définitivement adopté, que l'on prendra toujours des précautions pour qu'aucun accident du genre de celui indiqué par un journal satirique ne se reproduise.

Un enfant accourt tout effaré vers sa mère :

—Maman, viens vite, Bébé a jeté par terre la moitié des cendres de grand'mère, et il met le reste dans l'encrier !

UNE VUE DE BILBAO.

Les incidents de la guerre carliste sont assez connus pour nous dispenser de détails sur cette gravure. Les travaux, la longueur du siège faits par l'armée de Charles VII, jusqu'au moment de la retraite de Sommorostro sont présents à toutes les mémoires. Notre gravure représente une vue à vol d'oiseau de cette ville désormais célèbre.

CHRONIQUE

Rien d'étonnant qu'en cette saison printanière une nouvelle feuille vienne d'éclorre à St. Lin; elle a nom *Les Laurentides*. Le titre du nouveau journal qui paraîtra deux fois par semaine est aussi poétique qu'heureusement trouvé.

Nous félicitons notre nouveau confrère de sa naissance, et nous avons l'assurance que sous la rédaction de M. J. I. Tarte, *Les Laurentides* serviront les intérêts de la charmante localité de ce district ainsi que ceux du pays tout entier.

Les directeurs de cette Compagnie d'imprimerie sont :

JOSEPH GAUTHIER, Ecr., Maire, Président.
JULES LECLERC, Ecr., M. P.
OVIDE BRIEN, Ecr., J. P.
JULES ETHIER, Ecr., Marchand.
J. B. DESLONGCHAMPS, Ecr., Gérant.

Une dépêche reçue des autorités du Nord-Ouest nous apprend des nouvelles alarmantes. Plusieurs tribus indiennes menacent de se soulever. Elles se plaignent de ce qu'aucune commission n'a été nommée pour régler la question des réserves indiennes et pour faire d'autres arrangements afin d'augmenter le bien-être des tribus. Ces tribus craignent aussi que la police montée n'ait été organisée dans le but de les forcer à se soumettre à la volonté des blancs.

L'hon. M. Robertson, trésorier de la Province de Québec, a retenu son passage pour le 13 de juin à bord d'un steamer transatlantique. L'hon. monsieur pense demeurer trois mois en Angleterre où il doit négocier les bons que le gouvernement doit donner aux différentes compagnies de chemin de fer.

L'hon. M. McDougall, ex-gouverneur de Manitoba, et ci-devant agent d'immigration en Norvège, pour le Canada, est maintenant rédacteur du *Canadian News* de Londres.

Les commissaires qui ont fait l'enquête sur l'administration du Bureau de Poste de Montréal, se basant sur leur expérience et sur les informations obtenues dans le cours de leurs travaux, recommandent au gouvernement l'abolition du port sur les journaux, l'affranchissement préalable obligatoire de la correspondance, et la distribution gratuite des lettres et des journaux au domicile des destinataires dans les grandes villes.

Le *National* se déclare en faveur de Québec comme siège de l'école militaire.

La rareté du fourrage se fait plus que jamais sentir à St. Jean. Le foin se vend en ce moment jusqu'à \$16 les cent bottes.

La banque de St Jean déclare un nouveau dividende de quatre par cent pour les six mois courant, payable le 1er juillet prochain.

M. le Notaire Lemire, de L'Assomption, a été nommé *Coroner* conjoint pour le District de Joliette, en remplacement du docteur Charbonneau, démissionnaire.

Le Gouverneur-Général, Lady Dufferin, le Col. et Lady Fletcher ont sauté les glissoires de la Chaudière, à Ottawa, mercredi 3 courant, avec leurs familles, sur un crib de bois carré, appartenant à M. Burwash. Le crib était gaiement décoré, solidement lié et pourvu de sièges pour les dames; de manière qu'il n'y eut aucun danger. MM. Perly et Brophy accompagnaient le parti, formant en tout environ vingt personnes. La descente s'est faite en sûreté et bien, au grand plaisir des dames. Une d'elles cependant, s'est mouillée lorsque le crib a fait la première plongée, après avoir passé le radier. La course a duré

une demi-heure, et lorsque le crib s'est trouvé au lieu où le radeau devait prendre terre, toute la société s'est réunie sous la cambuse, où du pain de chantier, du lard et de la soupe aux pois, ainsi que du thé fort, ont été servis cordialement au parti.

MM. W. Dorion, Philéas Viger et Alphonse Malo, de l'Assomption, ont obtenu des positions lucratives dans les bureaux de la Compagnie du chemin de fer du Nord.

Une lettre de St. Raymond datée du 26 mai, nous apprend que cinq hommes employés par M. Hall, se sont noyés en essayant de descendre le rapide de la rivière Ste. Anne avec deux cribs. La cause de ce terrible accident est dû à la hauteur des eaux et d'un gros vent. Les noms des victimes sont Louis Morasse, François Gilbert, Joseph Dion, fils, Camille Gilbert et Garneau. Les deux premières victimes laissent des familles inconsolables. Cet accident a causé un grand émoi dans le district. — *Echo*.

La compagnie du Grand Tronc a résolu d'adopter le système de la voie étroite de 4 pieds 8 pouces et demi sur tout le parcours de sa ligne, à l'ouest de Montréal. Ces travaux seront exécutés vers la fin du mois de septembre prochain. La voie du Grand Tronc sera ainsi uniforme, sur tout son parcours et aura la même largeur que les lignes américaines auxquelles elle se joint à différents points, aux Etats-Unis.

Le *Witness* était mal informé lorsqu'il donnait la liste de citoyens survivants qui assistaient à la première St. Jean-Baptiste en 1834. Des survivants il y a encore, nous sommes heureux de le dire: MM. L. G. DeLorimier, Dr. Picault, le Rév. M. Trudeau, qui est actuellement à desservir la ville de Plattsburg, E. U., outre l'hon. Juge Sicotte, Le Dr. O'Callaghan et M. T. S. Brown, dont on a déjà mentionné les noms.

On nous écrit d'Ottawa :

La question de la nomination du successeur du regretté Mgr. Guigues préoccupe beaucoup la population catholique. Les rumeurs abondent, mais celle à laquelle vous avez donné cours semble la plus probable. On croit que le nouvel évêque a été nommé le 27 mai dans le Consistoire qui a dû se tenir ce jour-là à Rome, et qu'une prochaine malle apportera le nom du nouveau prélat en même temps que celui du titulaire du nouveau siège épiscopal de Sherbrooke.

La compagnie du chemin de fer du St. Laurent et d'Ottawa retire cette semaine tous les chars Pullman qu'elle employait pour le service entre Ottawa et Toronto.

La Société St. Jean-Baptiste d'Ottawa a décidé d'accepter l'invitation de participer à la grande fête nationale du 24 juin à Montréal, et il est probable qu'elle sera représentée par environ cent cinquante de ses membres. Elle a en même temps décidé de célébrer la fête nationale d'avance dimanche, le 21 juin, avec tout l'éclat possible. Ses trois délégués à la convention nationale du 25 juin sont M. le Dr. St. Jean, président de la Société St. Jean-Baptiste, M. Joseph Tassé, président de l'Institut-Canadien et M. Stanislas Drapeau, ex-président de cette dernière institution.

La Société St. Jean-Baptiste est dans un état florissant et elle a été complètement réorganisée cette année. Elle est divisée en quatre sections: Notre-Dame, Ste. Anne, St. Joseph et St. Jean-Baptiste et la plus louable émulation règne entre elles.

On annonce que M. Brydges est remplacé comme directeur-gérant du Grand Tronc par M. Sargeant, qui a été gérant du chemin de fer de South Devon.

On commence à éprouver de sérieuses inquiétudes au sujet du sort du steamer *Trent*, de la ligne Allan, parti, il y a 27 jours de Liverpool, pour Baltimore. Le *Trent* est consacrée exclusivement au transport du fret, et par conséquent n'a ou n'avait pas de passagers à bord.

Le lieutenant-colonel Strange, commandant de la batterie B, de Québec, a reçu ordre de se rendre à West Point, afin d'y étudier, présume-t-on, le fonctionnement de cette institution, en prévision de sa nomination comme directeur du collège militaire du Canada.

L'inauguration de l'église du village St. Jean-Baptiste aura lieu le 28 courant.

La messe, le jour de la St. Jean-Baptiste ne sera pas célébrée en plein air, mais dans l'église Notre-Dame; la nef de la cathédrale sera exclusivement réservée aux membres des sections et des sociétés canadiennes.

M. P. O'Leary, l'un des représentants des ouvriers d'Irlande, est arrivée à Québec lundi dernier, par le *Scandinavian*. Il est délégué de l'Association des cultivateurs d'Irlande pour s'enquérir de la valeur des terres et du travail en Canada, afin de diriger dans le pays un fort courant d'émigrants choisis dans la classe agricole.

BULLETIN TÉLEGRAPHIQUE

FRANCE.

Paris, 1er.—Le centre gauche à son assemblée d'aujourd'hui s'est mis en mesure de conclure une alliance avec le centre droit.

Une motion a été proposée se prononçant pour le gouvernement républicain. Tous les membres de la gauche signeront ce document dans l'espérance que le centre droit l'acceptera.

Gambetta est parti pour Auxerre où il se propose de prononcer un discours sur la situation politique du pays. Le club catholique a donné un banquet aux pèlerins américains.

Le comte de Segur a pris le fauteuil et a proposé les santés du pape et des évêques américains.

Ces santés ont été accueillies avec enthousiasme.

Plusieurs convives firent aussi de chaleureuses adresses.

Versailles, 2.—La seconde lecture du bill municipal a été adoptée hier soir sur une division de 394 pour et 298 contre.

Paris, 2.—Dans l'Assemblée, aujourd'hui, un débat orageux s'est engagé sur le bill général des élections.

M. Brisson, radical, a prononcé un discours violent contre les bonapartistes; il leur a reproché d'avoir conduit le pays à Sedan. A ces paroles, une scène indescriptible de confusion et d'excitation s'est élevée. Plusieurs députés en sont presque venus aux mains.

Gambetta a prononcé un discours, aujourd'hui, à Auxerre, sur la position du parti républicain. Il dit que la lutte principale sera entre les républicains et les bonapartistes.

Paris, 2.—Il est rumeur ici que le maréchal Serrano doit bientôt ordonner des élections générales, et que si les monarchistes sont en majorité, il proclamera le prince des Asturies roi d'Espagne, sous sa propre tutelle.

Paris, 4.—L'Assemblée a adopté aujourd'hui la seconde lecture du bill électoral par un vote de 393 contre 348.

Louis Blanc et Léon Gambetta se sont opposés au bill, et à la fin de leurs discours ils ont reçu les plus chaudes félicitations de la gauche.

MM. Batbie et Dufresne ont soutenu le bill.

Le Centre Droit a mis en circulation un programme préparé par les Ducs de Broglie et d'Audifret-Pasquier pour l'organisation des partisans de McMahon. Ils s'engagent à le maintenir en office et à donner leur appui au septennat. Le Centre Gauche n'accepte pas ce programme qui ne se rend pas assez à leurs vœux.

Paris, 3.—Le débat sur le bill électoral a été repris aujourd'hui à l'Assemblée, Ledru-Rollin a parlé durant la plus grande partie de la séance.

Il déclara que l'Assemblée n'avait pas le droit de changer les franchises. Les élections générales actuelles ne doivent pas être affectées, et l'on ne doit leur substituer aucun autre mode d'élection. Le plébiscite que plusieurs demandent, n'est qu'une parodie du suffrage universel.

A ce moment les bonapartistes protestent et la gauche applaudit. La confusion et le brouhaha furent si grands qu'il devint impossible à l'orateur de se faire entendre. Lorsque l'excitation se fut apaisée, il continua, en faisant allusion aux vaines tentatives de restauration monarchique. Puisque l'Assemblée est impuissante à établir la monarchie, il faut, a-t-il ajouté, maintenir la République, forme de gouvernement qui n'a jamais été mis à l'essai d'une manière sérieuse en France.

Il conclut en demandant la dissolution de la chambre.

Paris, 5.—Le conseil de guerre a prononcé un verdict de coupable contre Meloi Blancourt, député de Guadeloupe accusé d'avoir pris part à l'insurrection des communistes; il a été condamné à mort.

Le *Pays* dit que les amis du Prince Impérial s'opposent fortement à la mise en nomination du Prince Jérôme-Napoléon.

Il est rumeur qu'un député a envoyé un cartel à un autre à la suite du débat orageux de mercredi dernier.

ESPAGNE.

Bayonne, 1er.—La ville de Hernani est vigoureusement attaquée par les Carlistes et les républicains demandent des renforts à leurs quartiers-généraux.

L'armée du Nord s'est ralliée au général Concha.

Madrid, 1er.—Les troupes nationales sont entrées à Shelva après avoir mis en déroute une colonne de 4,000 Carlistes.

Londres, 3, 3 a. m.—Une dépêche de San Sébastien annonce que les Carlistes ont attaqué cette ville en grand nombre, et que la place est dans une position critique.

Bayonne, 4.—Le gén. Elio est ici. Sa santé ne lui permet pas de continuer le service actif. Le gén. Plans le remplace temporairement.

Les attaques faites par les Carlistes contre Irun, Hernani et Legucitio, n'ont été que des diversions dans le but de protéger la retraite vers Estella.

Bayonne, 7.—Don Carlos a émis un décret par lequel, il autorise les provinces, actuellement occupées par ses troupes à élire les membres du conseil qui doit l'assister en Espagne.

Madrid, 7.—Le sénor Véga a accepté le poste d'ambassadeur en France.

On parle d'une grande déroute des carlistes où ils auraient perdu 150 hommes.

Bayonne, 7.—Les forces Carlistes se massent à Tudela et se préparent à défendre Estella.

ETATS-UNIS.

Boston, 4.—Les brasseurs, dans un congrès général tenu aujourd'hui, ont adopté une résolution priant le gouvernement d'enlever l'impôt sur l'orge importé du Canada et de ne pas les imposer sur le houblon importé.

New-York, 4.—La Chambre de commerce de New-York s'est fortement prononcée aujourd'hui par l'adoption d'un traité de réciprocité libéral et juste avec le Canada.

San Francisco, 4.—L'acte de donation de James Lick, riche capitaliste par lequel ce dernier lègue au peuple tout ce qu'il possède, est l'objet d'une foule de commentaires. Il consacre \$700,000 à la construction du plus grand et du meilleur télescope du monde. Ce télescope sera placé à l'Observatoire du lac Tahoe. Il donne \$420,000 pour être consacrées aux monuments publics, et \$150,000 pour les bains publics.

Après avoir réparti plusieurs millions entre plusieurs institutions de bienfaisance etc., il se réserve un chez lui avec \$25,000 de pension par année.

Syracuse, 3.—Plus de 300 personnes ont assisté aujourd'hui à l'assemblée de l'Association contre les sociétés secrètes. Le Prof. Blanchard a présenté un acte d'incorporation pour l'association adopté à la Législature de l'Illinois. Le nom corporatif